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Liebe Mitglieder,

dieses Wochenende stellt sicherlich viele nochmal vor große Herausforderungen, denn der 
Countdown bis zum letzten Abgabedatum für den Agrarsammelantrag 2023 am 15. Mai läuft. 
Wegen der erstmaligen Anwendung der neuen Regeln der Gemeinsamen EU-Agrarpolitik
(GAP) ab 2023 ist die Antragstellung für Sie und Ihre Berater besonders herausfordernd.

Für eine vollständige Auszahlung der beantragten Fördergelder ist die Abgabe am 15. Mai 2023 
maßgeblich, Korrekturen sind noch bis Ende Mai möglich.

Kleiner Wochenrückblick:

Übergabe der Nachhaltigkeitsberichte an Mitgliedsbetriebe und
nochmaliger Programmhinweis über Nachhaltigkeit in der Landwirtschaft
beim MDR - Sachsen-Anhalt Heute, am 14.05.2023 um 19.00 Uhr

Am 10.05.2023 wurde in der Geschäftsstelle des Bauernbundes Sachsen-Anhalt e.V. in 
Quedlinburg den Mitgliedsbetrieben des Bauernbundes „Gut Derenburg“ und dem „Körnerhof“ 
ihre Nachhaltigkeitsberichte im Beisein von Vertretern des Vorstandes und einer Mitarbeiterin 
des DINAK (IAK-Leipzig) übergeben. Beide Landwirtschaftsbetriebe erreichten gute Ergebnisse im 
Bereich der Nachhaltigkeit, wobei jeder Betrieb für sich erkennen konnte, wo es aufgrund der 
betriebsspezifischen Analyse schon sehr gut „läuft“ und wo es noch Verbesserungsmöglichkeiten 
gibt.
Herr Tilo Körner vom „Körnerhof“ resümierte, dass es für ihn, durch seine elektronische 
Datenführung, ein vertretbarer Mehraufwand war, diese Analyse durchzuführen. Er sieht den 
Vorteil in der detaillierten Auswertung seiner Betriebsdaten, um nützliche Erkenntnisse für 
seinen Betrieb zu gewinnen sowie, falls die Nachhaltigkeitszertifizierung künftig mehr Gewicht 
bei der Einhaltung von Auflagen und auch bei Banken spielen sollte, was wahrscheinlich ist, 
einen Vorteil für die Zukunft bis hin zur nächsten Generation zu haben.

Herr Klaus und Herr Christian Münchhoff vom „Gut Derenburg“ zogen ebenfalls ein positives 
Fazit: „Sie haben als Betrieb schon viele Projekte gemacht und aus jedem Projekt etwas gelernt: 
was könnte man besser machen, oder: so mach es bitte nicht! Es wurde empfohlen, diese guten 
Ergebnisse aufgrund von „Ist-Zahlen“ besser zu kommunizieren, sie müssen auch besser und 
verständlicher an die Politiker herangetragen werden, um damit etwas bewirken zu können!
Auch die Betriebe selbst sollten dazu beitragen, solche oder ähnlich gute Informationen in die 
Öffentlichkeit zu transportieren, da dies authentisch ist und man so ein realistisches und faires 
Bild erzeugt.

Weiterhin hier nochmal ein Programmhinweis zu dieser Thematik auf die Sendung „Sachsen-
Anhalt Heute“ beim MDR über Nachhaltigkeit in der Landwirtschaft und deren Bewertung, in der 
auch der Mitgliedsbetrieb des Bauernbundes Sachsen-Anhalt e.V. „Gut Derenburg“ mitgewirkt
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hat, voraussichtliche Übertragung am 14.05.2023 um 19.00 Uhr. Der Beitrag soll wahrscheinlich 
für ein Jahr in der Mediathek verfügbar sein. Ebenso wird die Sendung online übertragen.

Waldbesitzerverband verabschiedet seinen Vorsitzenden nach 15 Jahren
und wählt eine Nachfolgerin

Am 6. Mai 20223 erfolgte die Jahreshauptversammlung des Waldbesitzerverbandes für Sachsen-
Anhalt e.V., an dem Vizepräsident Dr. Schwalenberg den Bauernbund vertreten hat.
Am Vormittag standen neben zwei Vorträgen zu dem Thema CO2-Bindung des Waldes und der 
Wertigkeit für die Gesellschaft, die Verabschiedung des langjährigen Vorsitzenden Franz Prinz zu 
Salm-Salm statt. 
Dr. Schwalenberg überreichte Prinz Salm einen Birnenbaum mit dem Hinweis, dass er hier ja 
nicht so lange auf die Früchte warten muss und auch ein Birnenschnaps nicht zu verachten ist.

Zur neuen Vorsitzenden des Waldbesitzerverbandes für Sachsen-Anhalt e.V. wurde Frau 
Friederike von Beyme aus dem Südharz einstimmig gewählt. 

Mitarbeit im Gutachterausschuss des Landes Sachsen-Anhalt

Das Landesamt für Vermessung und Geoinformation in Sachsen-Anhalt (LvermGeo) macht jetzt 
schon Umfrage, wer ab dem 03.01.2024 bereit ist, weiter als Gutachter tätig zu sein.

"...aufgrund der Tatsache, dass bereits einzelne Mitglieder erklärt haben, von einer Mitwirkung im 
Gutachterausschuss über die aktuelle Amtsperiode hinaus abzusehen, soll hiermit frühzeitig bei 
allen Mitgliedern die grundsätzliche Bereitschaft einer Mitarbeit als ehrenamtliches Mitglied im 
Gutachterausschuss für Grundstückswerte in Sachsen-Anhalt für die Amtsperiode vom 
01.03.2024 bis 28.02.2029 eruiert werden. "

Wir haben derzeit noch einen Verbandsvertreter im Gutachterausschuss, vielleicht bietet das die 
Möglichkeit, noch jemanden als Gutachter zu delegieren, da diese Aufgabe nicht unwichtig ist.

Allgemein können Sie sich unter folgender Seite über diesen Ausschuss informieren:

https://www.lvermgeo.sachsen-anhalt.de/de/gutachterausschuss.html

bzw. bei Interesse auch bei uns nachfragen.  (Zeitaufwand, Entschädigungssätze usw.)

Mit freundlichen Grüßen
Annekatrin Valverde
Dr. Tobias Bruchmüller
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